

## LA GARDE : VOEUX 2020 – Université de Toulon – Xavier LEROUX, président : « L'Université participe activement à la politique portée par la Métropole »

**Written by La rédaction. Posted in À la UNE, LES NEWS DE PACA, VARPour l'Université de Toulon et le territoire, l'année 2020 s'annonce riche en événements pour le territoire.**

A l'occasion de la cérémonie des vœux, le 9 janvier 2020, Xavier Leroux, président de l'Université de Toulon, a insisté sur la dimension régionale de l'établissement : « Le choix que nous faisons d'un engagement dynamique au niveau régional confortera la stratégie internationale de notre établissement et renforcera notre participation active à la politique pour l'enseignement et la recherche portée par la Métropole Toulon Provence Méditerranée. Si l'Université de Toulon est bien une université de proximité, une université ancrée dans son territoire et son département, elle se doit d'assumer sa dimension régionale, et de cette façon sans complexe ni prétention, contribuer au développement de la politique métropolitaine dans une perspective internationale. Ce lien entre la dimension territoriale et l'ouverture internationale de notre Université est parfaitement illustré par le programme « Bienvenue en France » qui est porté par le Service des Relations Internationales et qui implique un effort supplémentaire de notre part pour accueillir les étudiants communautaires et extra-communautaires qui ont choisi de poursuivre leurs études dans notre territoire ».

Durant l'année 2019, l'Université a répondu à plusieurs appels à projets : « Notre Université est engagée dans le projet MISTRAL, nouveau cursus à l'Université, ainsi que dans le Campus des métiers et des qualifications – Économie de la mer.

Notre Université, lauréate de la prestigieuse bourse Erasmus Mundus, ouvrira à la rentrée prochaine un master international d'excellence en robotique marine et maritime. Dans le domaine des sciences humaines, notre Université a accueilli le 18 octobre 2019 le lancement de l'Observatoire stratégique des mondes méditerranéens en partenariat avec l'Université Côte d'Azur, Aix-Marseille Université, Science-Po Aix et avec le soutien du Ministère des Armées » (...).

### DE NOMBREUX SUCCES

Mais, comme pour couronner cette année 2019, l'Université de Toulon a connu de nouveaux succès, comme l'a rappelé Xavier Leroux : « Dans ce domaine du sport de très haute performance, le projet PARAPERF, porté par Arnaud Faupin, rattaché au Laboratoire Impact de l'Activité physique sur la Santé, a été sélectionné

par le Programme prioritaire de recherche en vue des Jeux olympiques et paralympiques de Paris en 2024. Dans le domaine de l'intelligence artificielle, le projet ADSIL, porté par Hervé Glotin, rattaché au Laboratoire d'Informatique et des Systèmes, et l'Agence nationale de la recherche. Dans le domaine des sciences humaines et sociales, le projet Interreg Maritimo Turismo, porté notamment par Olivier Saissi, rattaché au Laboratoire Babel, a été retenu et permettra des échanges d'expériences et de culture transfrontaliers entre entreprises hôteliers et établissements de formation dans le domaine du tourisme. Enfin, grâce à l'engagement de la Direction des Études et de la Vie étudiante et de la Direction du Système d'Information et des Usages Numériques, l'Université a été retenue comme établissement pilote pour la mise en œuvre de l'outil informatique Pégase avant son déploiement au niveau national : cet outil remplacera l'ancien logiciel Apogée pour la gestion de nos formations ».

## EXCELLENCE SCIENTIFIQUE

Pour le président de l'Université, ces succès illustrent l'excellence scientifique des enseignants-chercheurs et leur engagement pour adapter et faire évoluer l'offre de formations : « Ces succès ne sauraient occulter le travail réalisé au quotidien par notre communauté universitaire au service de nos étudiants. Ce travail se fait au sein de nos composantes et de nos laboratoires, avec le soutien des Directions administratives de site et de la Direction de la Recherche et des Projets, et je voudrais remercier tous les personnels qui s'investissent dans ces missions prioritaires que sont l'enseignement et la recherche : des missions que l'on tient quelquefois pour acquises, mais que nécessitent une énergie et un engagement toujours renouvelés.

Finalement, notre plus grande satisfaction sera sans doute de pouvoir annoncer que près de 3200 de nos étudiants ont obtenu en 2019 un diplôme à l'Université de Toulon. Pour nous, c'est une grande fierté. Pour eux, c'est une étape décisive dans leur formation intellectuelle et professionnelle : c'est un pas de plus vers l'emploi. Il ressort d'une enquête effectuée récemment auprès de nos étudiants qu'ils aiment nos campus, pour y vivre et y travailler, et nous pouvons penser que le service assuré par les personnels de nos bibliothèques universitaires contribue à leur succès. La réussite de nos étudiants en 2019 nous pousse à aborder cette nouvelle année avec enthousiasme et dynamisme, à travers les projets que nous portons et qui nous engagent pour l'avenir. Pour ces années que nous voulons construire ensemble, nous faisons le vœu d'une Université qui dynamise et structure nos campus, qui s'ouvre au monde et soutienne les projets durables, qui favorise la réussite et révèle nos talents, qui transforme nos pratiques pédagogiques et stimule l'innovation, qui consolide nos liens avec le territoire et s'affirme dans le pourtour méditerranéen pour préparer le futur » (...).

Forte de cette dynamique, l'Université entend aller de l'avant !

« Au niveau régional et académique, cette année 2020 est déjà marquée par de nombreuses élections : Philippe Ellerkamp a été réélu à la Présidence d'Avignon Université le 4 décembre, Eric Berton a été élu ce lundi 6 janvier pour succéder à Yvon Berland à la Présidence d'Aix-Marseille-Université et, le Conseil d'administration de la nouvelle Université Côte d'Azur se réunit pour élire son premier président, Jeanick Brisswalter, notre ancien collègue (...). Ce changement d'année est aussi l'occasion d'une importante évolution dans l'organisation de la Région académique, par la création d'un recteur délégué à l'enseignement supérieur, à la recherche et à l'innovation. L'année 2020 est déjà marquée par de nombreux changements qui stimulent nos collaborations académiques et, en premier lieu, la politique du site Aix-Marseille-Provence-Méditerranée ».

En effet, l'Université de Toulon va s'engager au sein de cette association d'établissements de l'enseignement supérieur. Pour cela, elle s'est associée à Aix-Marseille-Provence - Méditerranée pour soutenir le projet PANORAMA dans le cadre de l'appel à projet « Territoires d'innovation pédagogique » (...).

Photo Gilles CARVOYEUR (PRESSE AGENCE - LA GAZETTE DU VAR)

EN PRESENCE DE :

Hubert FALCO, président de la Métropole TPM, Geneviève LEVY et Jean-Louis Masson, députés du Var, Yannick CHENEVARD, vice-président de la Région, Josy CHAMBON, conseillère régionale, Valérie RIALLAND, conseillère départementale, Dominique LAIN, conseiller départemental, Jean-Claude CHARLOIS, maire de La Garde, Jacques COUTURE, conseiller municipal de La Valette-du-Var.

<http://www.presseagence.fr/lettre-economique-politique-paca/wp-content/plugins/pdf-print/images/pdf.png>

<http://www.presseagence.fr/lettre-economique-politique-paca/files/2020/01/voeuxxavierleroux20201.jpg>

